

UN EXITO LA SEGUNDA CONF...

-Viene de la pag. 2a. patronal y un representante del Estado, que puede ser el Oficial Mayor de la Secretaria del Trabajo, de rapida y justa solucion a los conflictos del trabajo que se susciten durante el tiempo que dure la guerra. Tal Tribunal debe ser armado por una ley especial, con caracter de emergencia, ya que no se puede pensar en promulgar rapidamente un Codigo del Trabajo, de las facultades legales necesarias para hacer obligatorias sus sentencias para obreros y patrones. Si los conflictos del trabajo no fueran rapida y justamente resueltos, y habiendo los Sindicatos renunciado temporalmente al ejercicio del derecho de huelga—se comeria la mas negra de las injusticias. Pues se permitira a la clase patronal abusar de la clase trabajadora desarmada, acentuando su explotacion y su miseria y haciendo mas dolorosa su ya precaria existencia. Si tal cosa llegara a ocurrir, significaria contestar al gesto patriotico de la clase trabajadora organizada, con el antipatriotismo de la clase patronal. No podemos, pues, estar de acuerdo en que se permita a la clase capitalista aprovecharse de las circunstancias de la guerra y del renunciamiento temporal de los obreros al ejercicio del derecho de huelga para multiplicar sus ganancias e intensificar la explotacion y con ella el hambre de los trabajadores, como hasta el momento ha ocurrido. A este proposito queremos denunciar con toda la vehemencia a que da derecho la justicia y la razon, que un grupo inescrupuloso de acaparadores esta agrandando su riqueza, aprovechandose de las complejas circunstancias de la guerra. Reclamamos un rapido y equitativo reajuste de los salarios en todo el pais. Reclamamos la mas anergica persecucion de los especuladores. Reclamamos, en fin, que la clase capitalista y los terratenientes nacionales contesten a la mano tendida de los trabajadores, tendiendo su mano con patriotismo y generosidad. Terminamos declarando que con este pronunciamiento la clase trabajadora organizada de Costa Rica demuestra al pais su madurez politica y su plena conciencia de la hora en que vive. Prueba, ademas, que esta capacitada plenamente para hacer ejercicio, aun en las mas dificiles circunstancias, de todos sus derechos. En suma, demuestra que el actual Gobierno, al hacerle justicia con el otorgamiento de las garantias sociales, no se equivocó, ni se equivocará este o cualquier otro gobierno en el futuro que se decida a hacerle justicia.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE SAN JOSE:

Sindicato de Ebanistas, Carpinteros y similares: Delegados: Jorge Coto, José Barquero y José M. Pérez. Sindicato de Obreros Pintores: Delegados: Luis Rivera y Guillermo Fernández. Sindicato de Obreros Metalúrgicos: Delegados: Santiago Romero y Rafael Corrales. Por Sección TACA: Guillermo Escorriola. Sindicato de Empleados y Electricistas de las Empresas Eléctricas: Delegados: Francisco Brizuela, Andrés Vargas, Joaquín Aguilar y Efraín Rojas. Sindicato de Ferrocarrileros del Pacífico: Delegados: Arturo Valverde D. y Evaristo Rodríguez. Federación Gráfica Costarricense: Delegados: Miguel A. Guevara, Luis Morúa y Guillermo Barquero. Sindicato de Trabajadores del estido: Delegados: Edgar Montero, José Ardón y Gladys Segura. Sindicato de Trabajadores de la Industria Textil: Delegados: Manuel González, José A. Aveniño, Carlos L. Mora y Francisco Delgado. Sindicato de Trabajadores del Tabaco: Delegados: Anunciada Bonilla. Sindicato de Empleados de Comunicaciones: Delegados: Gonzalo Solano y Manuel Piedra. Sindicato de Obreros Tostadores y de la Harina: Delegados: Agustín Rodríguez. Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado: Delegados: Víctor E. Cordero

Emilio Moscoso y Alberto Carcachas. Asociación de Saloneros, Cantineros, Cocineros y similares: Delegados: Paúl Castro Q. y Manuel Elías González. Asociación de Choferes de Costa Rica: Delegados: Francisco Caravaca y José J. Avila. Sindicato de Obreros de Construcción: Delegado: Manuel Solera. Sindicato Agrícola de La Uruca: Delegados: Manuel Garita, Carlos L. Villalobos, Joaquín Sánchez y Godardo Cascañe. Sindicato Agrícola de Curridabat: Delegados: Carlos Arias y Gregorio Fonseca.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE PUNTARENAS:

Sindicato de Trabajadores del Vestido: Delegados: Juan Blanco y Arnoldo Hernández. Sindicato de Empleados de Comercio: Delegado: Jesús Cuadra. Sindicato de Trabajadores de Muelle y Aduana: Delegados: Víctor Orellana, Alfonso Martínez y Jesús Guillén. Sindicato de Obreros Panaderos: Delegado: Carlos L. Carballo V. Sindicato de Zapateros: Delegados: Manuel Herrera y Reinaldo Ugalde. Sindicato de Carpinteros: Delegado: Eloy Sánchez. Sindicato de Trabajadores de Aserraderos: Delegado: Aníbal Villalobos. Unión de Marineros de Cabotaje: Delegados: Alfonso Rodríguez y Camilo Elizondo.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE ALAJUELA:

Sindicato de Obreros Panaderos: Delegados: Francisco Salas y Marco Aurelio Soto. Sindicato de Trabajadores del Vestido: Delegados: Ulises Morales y Miguel López. Sindicato de Zapateros: Delegados: Germán Alfaro y Emilio León. Comité Sindical de Enlace: Delegado: Juan R. Mora.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE CARTAGO:

Sindicato de Zapateros: Delegados: Rafael A. Aguilar y Manuel Chacón. Sindicato de Obreros Panaderos: Delegados: Francisco Araya y Ernesto Chinchilla. Sindicato de Trabajadores del Vestido: Delegados: Alvaro Zúñiga Aguilar. Sindicato de Obreros Curtidores: Delegados: Noé González y Gerónimo Zúñiga. Comité Sindical de Enlace: Delegado: Ernesto Chinchilla.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE LIMON:

Comité Sindical de Enlace: Delegado: Joaquín Hernández P. Sindicato de Trabajadores de la Compañía Bananera: Delegada: Claudia Barrouchon. Sindicato de Zapateros: Delegado: José A. Rodríguez. Sindicato de Trabajadores de la Northern: Delegado: Manuel Aguilar. Sindicato de Trabajadores de Muelles y Aduana: Delegado: Benito Pérez. Sindicato de Trabajadores de la Harina: Delegado: Armando Matamoros. Periódico "Orientación": Delegado: Miguel A. Fonseca.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE TURRIALBA:

Sindicato de Obreros de Construcción: Delegados: Ismael Arias y Marco Tulio Segura. Sindicato de Zapateros: Delegado: Federico Picado. Sindicato de Trabajadores de Central Azucarera: Delegado: Edgar Hernández. Sindicato Agrícola de Turrialba: Delegados: Fidel Quezada y Rafael Méndez. Comité Sindical de Enlace: Delegado: Federico Picado.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE HEREDIA:

Sindicato de Obreros Panaderos: Delegados: Rafael Zamora y Luis Isidro Sánchez. Sindicato de Vendedores de pan: Delegados: Eduard Sáenz, Teodorico Campos y Fausto Gutiérrez. Sindicato de Trabajadores del Vestido: Delegados: Porfirio Rojas, Filadelfo Benavides, Juan Rafael Campos, Carlos M. Ramírez y Jorge Argüello. Sindicato de Trabajadores de Construcción: Delegados: Enrique Campos, Domingo Borbón, Domingo Calvía, Aniceto Villalobos, Manuel Villalobos, Jorge Segura, Trino Vargas, Rodrigo Salas y Edgar Corrales. Sindicato de Zapateros: Delegados: Antonio Matamoros y Carlos Campos. Sindicato Agrícola de Sta. Bárbara: Delegados: Antonio Alfaro, Rubén Azevedo y Francisco

EL ESQUILME...

-Viene de la pag. 2a. tierras. La quinta parte de la cosecha para el propietario nos parece que es pago equitativo por el alquiler. Cobrar un precio más alto debe ser un delito y debe merecer la persecución de las autoridades, como se persigue al comerciante que aumenta el precio de los artículos de consumo popular. Se alentaría al pequeño productor, que no tiene tierra, a cultivar más. Se moderaría la explotación. Habría más producción agrícola. Habría mayor justicia. La medida que pide la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos de Alajuela no lesiona ningún interés vital. Los esquilmedores no se arruinarán. La agricultura no sufrirá nada. Al contrario: aumentará su producción, porque serán más los agricultores sin tierra que que rran cultivar y serán más nutridos los esquilmes, más numerosos y más grandes. El terrateniente sufrirá una pequeña merma en sus entradas. Será una pérdida personalísima que no afectará el gran conjunto de la economía nacional, que en definitiva es la que sale ganando. Es una reforma del campo que no tendrá oposición. Y si la llegara a tener quedaría vencida con la misma ineluctabilidad con que se impone lo joven a lo viejo, lo justo a lo injusto, el día a la noche.

Alfaro. Sindicato Agrícola de Barba: Delegados: Víctor Rodríguez y Antonio Carvajal. Sindicato Agrícola de San Pablo: Delegados: Jesús Benavides y José Orozco. Sindicato Agrícola de Sta. Rosa: Delegado: Ramón Rivas.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE SIQUIRRES:

Sindicato Agrícola de San Alberto: Agustín Aguirre. Sindicato Agrícola de Canadá: Felipe Chaves. Sindicato Agrícola de La Esperanza: Ernesto Sea. Sindicato Agrícola de Cultivos: Divino Guido. Sindicato Agrícola de Las Indias: José Hernández. Comité Sindical de Enlace: Delegados: Lindor Jilador Jiménez y Clifford Chens.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE PACIFICO SUR:

Sindicato de Trabajadores del Banano: Delegado: Carlos Luis Fallas.

UNION CAMPESINA de Lucha por Tierras y Créditos: Delegado: José Arguedas P.

COMITE NACIONAL SINDICAL DE ENLACE: Secretario General: Rodolfo Guzmán.

Resolución con respecto al Sindicato de Ferrocarrileros:

La Segunda Conferencia Nacional de los Sindicatos de Costa Rica denuncia la actividad del llamado Sindicato Nacional Socialista de Ferrocarrileros, actualmente en formación, como una actividad tendiente a dividir los trabajadores del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, maniobra inspirada en la mala voluntad de algunos jefes de la empresa contra la verdadera unión de los obreros ferrocarrileros: el Sindicato de Ferrocarrileros del Pacífico. Se denuncia así mismo la actitud escisionista de la llamada Asociación de Ferrocarrileros, la cual se ha negado reiteradamente a unirse con el Sindicato de Ferrocarrileros de la Northern, con sede en Limón.

Tales actividades son fundamentalmente contrarias al espíritu de la reforma Constitucional que incluyó el capítulo de las Garantías Sociales, contrarias a los intereses fundamentales de la clase trabajadora del país, que hoy más que nunca necesita de la Unidad para hacer valer sus derechos y para cumplir las responsabilidades que la gran lucha mundial contra el Eje nazifascista plantea, y son en suma, contrarias a la causa de la Unidad Nacional, a la cual se deben todos los costarricenses patriotas.

Limón en masa...

-Viene de la pag. 2ª

Rúal Cambronero, 2º Luis Flores. Copia de los Telegramas enviados por los Sindicatos de Limón al Sr. Presidente de la República con la intención de mejorar la terrible crisis que azota a Pto. Limón.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

Criminalmente Compañía alza fletes, agravando situación del pueblo. Esperamos su intervención. Artículos consumo popular alcanzan precios prohibitivos.

Sindicato Muelles y Aduana, Benito Pérez, Srio. Gral.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

Pedimos intervención suya sean rebajados los fletes Ferrocarril. Artículos primera necesidad suben escandalosamente; autoridades no tratan evitar especulación.

Sindicato de Zapateros, Joaquín Hernández, Srio. Gral.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

Deseamos sean rebajados fletes Ferrocarril. Injusto que el pueblo pague medidas absurdas estos momentos. Artículos primera necesidad alzan día a día sin control de autoridades. Sindicato de Trabajadores de la Harina, Armando Matamoros, Srio. Gral.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

El alza de los fletes Ferrocarril está afectando la miseria del pueblo. Su noble intervención evitaría el injusto proceder.

Sindicato de la Northern, Miguel Araya, Srio. Gral.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

En forma escandalosa están alzando artículos primera necesidad. Tarifas Ferrocarril hacen imposible la vida. Rogámosle su pronta intervención. Sindicato Cia. Bananera, Deodono González, Srio. Gral.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

El comercio y Cia. del Ferrocarril están haciendo del pueblo de Limón una vida insuportable y de miseria. Leche, manteca, carne son artículos de lujo. Pedimos al Gobierno intervenga evitando el hambre y la ruina de este apartado rincón de Costa Rica, sin que autoridades hagan nada en su favor. Comité Sindical de Enlace, Joaquín Hernández, Srio. General.

El Carnet del P...

-Viene de la pag. 3)

trolable por este hombre. —Alyosha... —No te preocupes Katya, no te preocupes. Apúrate. Esto es amor verdadero, Katya. —Eso es amor verdadero. Ella se mordió el labio rabiosamente. Y con cuidado se deslizo hacia afuera. Los bordes de los pequeños libros rojos se enterraban en su pecho. —Más tarde— la carrera. La casa del granero. El camión enorme. Katya echó a andar el motor. Allí, detrás de los arbustos, debían oír su ruido. Alexei estaría escuchándolo. —Ahora, esto sí es amor... amor verdadero... Sus labios secos, candentes, repetían las palabras mientras hacía dar marcha atrás al camión, hasta sacarlo del granero. Ya está en la carretera, apretando desesperadamente el timón. A toda velocidad, más velocidad aún. Hasta que el viento silbaba en sus oídos. Arboles verdes, cañas blancas iban pasando mientras ella volaba... más aprisa... más aprisa... Las palabras de Alexei se repetían: Aprisa... aprisa... O si no será demasiado tarde. Tuvo que pararse en un cruce y pedir una dirección. No conocía la localidad. Era la primera vez que andaba por aquí. Sólo una tarde —una noche con Alexei— después de seis meses de separación. Finalmente la ciudad. La para-

Nuevas Táctica...

-Viene de la pag. 3.)

nada antitanque que puede ser disparada por un rifle ordinario. Para los carros cerrados están las minas, las granadas de mano, y la famosa botella de líquido inflamable que aún se mantiene como arma antitanque de primera clase. Los alemanes de otro lado, han producido un nuevo cañón antitanque de 50 mm. de calibre. Es complicado, casi demasiado grande, pero que siendo cañón tiene más alcance que el rifle soviético. La apariencia de estas dos armas es muy característica desde el punto de vista de la moral. Los alemanes fabricaron un arma de largo alcance, pero que por su complejidad no puede ser distribuida a las tropas en grandes cantidades. Según se dice, solamente seis cañones de esta clase para cada división. Los soviéticos han creado otra, ligera, manuable, que puede ser perfectamente manejada por hombres de nervios de acero, a causa de su corto alcance. Otras nuevas armas: el nuevo aeroplano antitanque, extremadamente ligero en vuelo bajo, fuertemente blindado en sus partes vitales, con dispositivo lanza-bombas debajo de las alas que permite después el lanzamiento de las bombas por un aditamento en la cola. El hecho más importante en este aparato es que la bomba no se deja "caer" sino que se "proyecta", mejorando notablemente el disparo que en el caso de lanzamiento ordinario de bombas. Finalmente, hay una grana da especial antitanque, que puede dispararse por medio de un rifle ordinario. Tales son las tres innovaciones producidas por las industrias de guerra soviéticas durante el invierno.

Añadamos a esto, las nuevas tácticas, basadas en las experiencias del pasado año, y las altas cualidades, físicas y morales, de las reservas soviéticas que se están moviendo hacia el frente ahora; analicése todo esto a la luz de la estrategia soviética como explicamos arriba y podrá entenderse lo que sucedió en Jarokov e Izyum, donde las divisiones panzer alemanas tuvieron que retirarse ante "las condiciones de la temperatura y el terreno" y que por primera vez realmente en la historia han sido detenidas.

ron para preguntarle. Contestó mecánicamente. Alguien la dirigió al cuartel. Pronto estaba subiendo genosamente la escalera. Piso tras piso. Fue escalera tan interminable! Puerta tras puerta, hasta la tercera. Una habitación llena de hombres en uniforme. Sombreros verdes. Lo mismo que el de Alexei y que los de los otros hombres, allá. Su corazón se contrajo de pena mientras se acercaba a la mesa. —Comandante, Alexei Nazarov me ordenó que le trajera estos documentos. Y tendió una cartera de papeles. El hombre de la mesa los aceptó fríamente. Quietamente, cuidadosamente, los apiló. —Y ahora siéntese, camarada, descanse. Quería ella decir que no estaba cansada, pero sus piernas le fallaron. Se hundió pesadamente en la silla. Su cabeza estaba aún perturbada por el ruido del motor y el martilleo de las ametralladoras. El hombre de la mesa se inclinó sobre el teléfono. —Consigna a Orlovka. Katya esperó. —Orlovka. Consígame a Orlovka en seguida. A Katya casi se le suspendía la respiración. Sus dedos se agarraron convulsivamente al borde de la mesa. Sus ojos ardientes se pasaban en los del hombre de la mesa. Trataban de leer en los de él, algo de lo que acontecía en el otro lado del alambre. —Ah, ¡Está bien! Y cuidadosamente depositó el receptor de nuevo. —¿Qué sucede? El hombre le levantó desprecio. —Saló de detrás de la mesa. Tomó los dedos de ella, helados, y los

"TRABAJO" en marcha

El 7 de Noviembre nuestro semanario no deberá NI UN CINCO MAS DE MIL COLONES!

La Célula Luján, la que circula más periódicos: 140 semanalmente! De nuevo los compañeros de San Rafael de Heredia levantan la circulación en ese pueblo. Responsable el c. Bernabé Hernández. Los cantones de Heredia son de los primeros en la circulación de Trabajo: Sta. Bárbara circula 45 ejemplares semanalmente. ¿Qué informan los otros Agentes de provincias?

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Siquirres, Santa Cruz, Puntarenas, etc.

A LOS SUSCRITORES QUE CAMBIEN DE DOMICILIO:

Mucho agradeceríamos a Uds. se tomen la molestia de darnos su nueva dirección, para que nuestro semanario no pierda los lectores que tanto trabajo le cuesta conseguir. Pueden avisarnos al Teléfono 5561, o al Apartado 758.

NO TENEMOS Agentes de "Trabajo" en ASERRI, SANTA ANA, ni PURISCAL. Pedimos a los lectores nos recomienden compañeros responsables que puedan atender esas agencias en esos lugares.

LECTOR DE TRABAJO:

Si Ud. para puntualmente su recibo, nos ayuda a rebajar la deuda de nuestro semanario. Si Ud. nos recomienda un nuevo suscriptor, nos ayuda a elevar a 4500 la circulación semanal del periódico.

apretó firmemente en los suyos. —Orlovka no contesta. —¿Qué? Todavía sin comunicación? —Querida mujer valiente... ¿Qué podemos hacer? Es la guerra. Los alemanes están en Orlovka. —Incongruentemente, de pronto, trozos de una canción medio olvidada pasaron por su mente atormentada. Palabras de una canción que Alexei amaba y que le cantaba a ella con frecuencia. Alexei, suyo, adorado Alexei... Pero ya pidamente consiguió dominarse. —Tengo que irme... como puedo llegar hasta el Comité del Partido? Le dijeron donde debía ir. Otra habitación. Otro escritorio. Otro hombre tras él. De nuevo siente que el corazón se le achica de pena. ¿A quien se parece? Ah sí, se parece tanto a Grisha. A Grisha, el más joven de todos. El primero en caer. —He traído estos carnets del Partido. Y despacio los sacó de su pecho. Diez pequeños libros rojos. —¿Dónde los obtuvo? ¿De quién son? Katya se enderezó lentamente mientras que su voz sonora informaba: —Son diez carnets del Partido de camaradas del Ejército Rojo que perecieron temprano en la mañana de hoy. Se mantuvieron firmes en sus puestos hasta el último suspiro, en el combate contra los alemanes. El Secretario se levantó lentamente. Los carnets del Partido quedaron sobre la mesa. Diez pequeños libros rojos semejantes a gotas de sangre viva.